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В строительстве сегодня
происходит очень важ�
ный процесс: русские
парни практически заме�
стили на стройках ино�
странную рабочую силу.
Только пришли они не в
строительный бизнес, а
в «шабашки». Именно там
и получают свои первые
трудовые уроки «строите�
ли нашего времени»

Джоб+офферы на рынке
строительства теперь та+
кие: если работа с офици+
альным трудоустройством,

то это от 40 тысяч рублей,
а если без — то есть рабо+
та «трудового нелегала» —
тогда от 80 и выше. «Не+
легал» может зарабаты+
вать и больше, даже не
покидая Тверь: до 150 ты+
сяч рублей, если усердный
и не любитель «бухнуть».
И это не обязательно мас+
тер типа «сварщик» или
«кровельщик». Это начина+
ющий, кто «въехал в тему»
спустя один месяц работы
под руководством настав+
ника. Мастера ценятся
выше, получают по ны+
нешним меркам запре+

Строители нашего
времени

В России формируется
отложенный спрос на
жилую недвижимость

Процессы, если не брать в
расчет ранее одобренные
льготные ипотечные кре+
диты, сильно замедлились
как минимум до 13 сентяб+
ря и заседания ЦБ РФ, на
котором, видимо, ключевая
ставка пробьет отметку в
20%. Или, если не пробьет,
— до новых государствен+
ных программ в поддерж+
ку строительства. Или же,
что наиболее вероятно, на
неопределенный срок.

Ипотека с государствен+
ной поддержкой (кого бы
то ни было) не оправдала
надежд в главном: доступ+
ней жилье не стало. Хотя,
конечно, производство
стройматериалов, строи+
тельство и рынок недви+
жимости оживились.

Так, в Тверской облас+
ти, по данным Росстата,
объемы строительства за
семь месяцев в 2024 году
составили в денежном эк+
виваленте 37994,7 млн
рублей, что на 38,3 про+
цента больше, чем в 2023
году. С учетом сегмента
индивидуального жилищ+
ного строительства —
главного флагмана и
драйвера современного
рынка недвижимости в
России — регион сдал
588,4 тыс. кв. м, или
140,8 процента к анало+
гичному периоду прошло+
го года. Все это в рамках
общероссийских тенден+
ций.

Однако положительное
влияние адресных гос+
программ ипотечного
кредитования в строи+
тельстве оказалось сильно
переоценено. Строитель+
ная отрасль откровенно
«подсела» на льготы и
субсидии, инфляция на
фоне господдержки разо+
гналась, платежеспособ+
ность на фоне роста цен
на продукты и услуги
упала (только в Тверской
области долги по ипо+
течным кредитам на 1
июля 2024 года состави+
ли 133757 млн рублей), а
теперь эта сказочная «из+
бушка на курьих ножках»
повернулась к лесу пере+

Избушка повернулась
к лесу
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дельные суммы, никак не
сопоставимые с зарплата+
ми работников сферы об+
разования и здравоохра+
нения: те не будут полу+
чать столько, даже если
им проиндексируют зар+
платы в 10 раз.

Это хорошие деньги,
и они притягивают моло+
дежь. Тех, кто теоретичес+
ки должен был бы рабо+
тать на местных предпри+
ятиях. Однако не многие,
вкусив такие доходы, на+
правятся на предприятия,
где есть социальные паке+
ты и гарантии, но зарпла+
та меньше.

То есть, по идее, про+
фессия строителя (рабоче+
го в строительстве) и не
нуждается в популяриза+
ции, она и так популярна
среди молодежи. Только
места строители нашего
времени выбирают те, ко+
торые удобны им.

В итоге серьезные стро+
ительные компании, кото+
рые работают по закону,
соблюдают трудовой ко+
декс и чтят интересы госу+
дарства, остаются в проиг+
рыше и сталкиваются с
дефицитом рабочей силы.
У тех же, кто работает по

дом, а задом — сразу ко
всем. И к девелоперам, и
к потенциальным покупа+
телям. Не пострадали раз+
ве что банки, выкатившие
сверхвысокие (фактически
заградительные) ставки
по рыночной ипотеке, но
это не точно.

Несмотря на падение
спроса (продажи жилья
упали на 39–26%), цены
на недвижимость вовсе не
снижаются и даже растут
— вот парадокс сегодняш+
него дня. Специалисты го+

ворят, что так называе+
мый масс+маркет, возмож+
но, скинет осенью 5–10
процентов, но наиболее
востребованная и высоко+
ликвидная недвижимость
(комфорт+класс, бизнес и
премиум) вряд ли поде+
шевеет. В условиях низко+
го спроса вторичного жи+
лья и отложенного спроса
на новостройки люди
вновь переориентируются
с продаж на долгосроч+
ную аренду, которая так+
же дорожает и к декабрю
может «подскочить» на
15–20 процентов.

Все это неразрывно
связано с непростой
российской экономикой,
и предпосылки для улуч+
шения ситуации (читай —
снижения ключевой став+
ки), по мнению экспер+
тов, могут появиться в
стране лишь к концу
первого полугодия 2025
года.

Поэтому единственный
выход для строителей экс+
перты видят в смене

другим правилам, тене+
вым, нет отбоя от работ+
ников: они записываются
в бригады загодя, ждут
своей очереди и готовы
стартануть в любой мо+
мент — только свистни.

Кто же эти люди, кото+
рые «свистят»? Откуда
взялась эта прослойка, по+
разительно живучая, что
бы ни придумывали наши
государственники, контро+
леры и правоохранители?

Вот типичная схема.
Идет большая стройка
склада известной компа+
нии. Строительство скла+
да, можно предположить,

происходит по договору,
который заключен, скорее
всего, в результате прове+
денного тендера. И есть
ООО, которое официально
является застройщиком.
ООО — это «кошелек», в
нем и стоит покопаться.
Вероятно, его содержимое
разлетается по подрядчи+
кам, имеющим статус
ООО, ИП. Вот это и есть
«свистки». Они расплачи+
ваются с рабочей силой,
не обременяя себя трудо+
выми договорами.
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стратегий продаж и сти+
мулирования спроса. За+
стройщики, например, все
чаще прибегают к такому
рискованному для продав+
цов и покупателей проек+
тному финансированию,
как траншевая ипотека,
когда стройка объекта (и
эскроу+счета) обеспечива+
ется не полной суммой, а
по частям. Из более безо+
пасных — субсидирова+
ние (уменьшение) девело+
перами за счет собствен+
ных средств ставки по

ипотеке для клиента (и
в итоге увеличение конеч+
ной стоимости квартиры)
или, напротив, скидки на
жилье. Из неожиданно
«воскресших» из небытия
инструментов — лизинг
(это, по сути, аренда с
правом дальнейшего вы+
купа квартиры), а также
строительные жилищные
кооперативы, которые
очевидно выгоднее для за+
стройщика и покупателя,
так как исключают бан+
ковские проценты, но
сильно удлиняют сроки
строительства недвижи+
мости и в целом не в ходу
сегодня в России.

А у покупателя недви+
жимости выхода нет:
приобретать жилье все
равно нужно, и это выхо+
дит выгоднее, чем аренда,
даже в условиях сильно
остывших рыночных
предложений. Отклады+
вать вечно этот вопрос
не получится.

Ольга Ольга Ольга Ольга Ольга ВЕРЕСОВАВЕРЕСОВАВЕРЕСОВАВЕРЕСОВАВЕРЕСОВА
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 В результате часть (значительная
часть!) строительной отрасли, где кру�
тятся деньги и потенциальные работ�
ники строительных организаций, явля�
ется «шабашкой».

Шабашки были всегда. Всегда можно
было заработать себе на карман, минуя
трудовые договоры и обязательства,
с ними связанные. Но никогда они не
были желанными, молодежь стремилась
работать на предприятиях. А сейчас —
желанны. И трудовой люд стремится
туда. Раньше стремились иностранцы,
а теперь русские и молодые.

Хорошо это или плохо? Для студента,
нацеленного на деньги, хорошо. Он при
этом не думает о технике безопасности,
о налогах, которые не пошли в бюджет
государства. Не думает об этом и наш
«свисток». Случись чего — он не при де�
лах. Заказчик тоже ни о чем не думает:
строится — и ладно. В целом ситуация
беспокоит только родственников сту�
дента, который может получить травму
на объекте, так как техника безопасно�
сти на нуле. Еще беспокоит эта ситуа�
ция нормальный государственно�ориен�
тированный бизнес — строителей, ко�
торым не хватает рабочей силы. Но
120 тысяч всегда перебьют 40 тысяч
и все беспокойства близких родственни�
ков и государственников, вместе взя�
тых.

Как�то получилось, что мы сами взра�
стили это неучтенное пространство.
И если раньше работали по таким пра�
вилам иностранцы — и это как бы нас
не касалось, то теперь данное про�
странство постигают наши, русские
парни. Строители нашего времени. Ка�
сается нас это или нет?..

Виктория ТЮЛЬПАНОВАВиктория ТЮЛЬПАНОВАВиктория ТЮЛЬПАНОВАВиктория ТЮЛЬПАНОВАВиктория ТЮЛЬПАНОВА
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Клещи снизили
активность, граждане
повысили бдительность
Сезон клещей в Тверской области подходит к концу
с минимальным количеством пострадавших от уку�
сов.

В этом году кровососущие не слишком активнича�
ли в регионе, а может быть, граждане стали более
осторожными.

По данным Управления Роспотребнадзора по
Тверской области, которое мониторит ситуацию, по
состоянию на 4 сентября 2024 года количество об�
ращений граждан в медицинские учреждения по по�
воду укусов клещей увеличилось примерно на 100
человек.

Общее количество покусанных за сезон — 3,8 ты�
сячи человек. Это ниже уровня прошлого года на
27%.

Случаев заражения инфекционными болезнями,
передающимися через укусы, не зафиксировано.

ВСМ до Твери
планируют построить
в 2027 году
На тверском участ�
ке будут испыты�
вать поезда. Пер�
вый участок высо�
коскоростной же�
лезнодорожной
магистрали от
Москвы до Твери
планируют по�
строить в 2026–
2027 годах. Про�
тяженность участка составит 100 километров. Здесь
будут проводиться испытания поездов для ВСМ. За�
тем через полтора�два года планируется завершение
строительства всей магистрали. Ранее в Москве пока�
зали макет поезда «Белый кречет», который будет хо�
дить по ВСМ.

В Тверской области
подорожал хлеб
Это подтверждают не только ценники в магазинах,
но и официальные статистические данные. Тверьстат
представил данные об изменении потребительских
цен с 27 августа по 2 сентября 2024 года.

Наибольший рост цен зафиксирован на хлеб и бу�
лочные изделия из пшеничной муки различных сор�
тов — на 2,4%. В реальности цены на хлебобулочные
изделия могут различаться почти в два раза в твер�
ских магазина. Стоимость зависит от производителя
и состава.

Далее в рейтинге подорожавших продуктов идут
подсолнечное масло — на 1,8% (125 рублей за
литр), цельное стерилизованное молоко 2,5–3,2%
жирности — 1,4% (88 рублей за литр).

Активно дешевеют только сезонные овощи: капуста
— на 8,8% (39 рублей за килограмм), картофель —
5,4% (44 рубля за килограмм), лук — 3,8% (38 руб�
лей за килограмм), морковь — 3,7% (45 рублей за
килограмм).

Строители
нашего
времени

Путепровод возведен по проек�
ту строительства комплекса За�
падного моста. Таким образом,
это первый объект масштабного
инфраструктурного проекта

Губернатор Игорь Руденя оценил
готовность нового путепровода
через Октябрьскую железную до�
рогу на улице Фрунзе в Заволж�
ском районе города Твери. На
объекте открыли движение.

Путепровод возведен по проек�
ту строительства комплекса За�
падного моста. Таким образом,
это первый объект масштабного
инфраструктурного проекта.

«Новая магистраль станет
дублером Петербургского шоссе.
В этом году мы начинаем реконст�

рукцию моста через Октябрьскую
железную дорогу. Он будет шире
в два раза, будут расширены тро�
туары. Поэтому пропускная спо�
собность на Петербургском шоссе
до нашего медицинского кластера
должна увеличиться в два раза.
Далее пойдет реконструкция до�
роги — будет уже шесть полос от
медицинского кластера до пересе�
чения с трассой М�10. Ну и, соот�
ветственно, комплекс Западного
моста даст возможность соединить
Пролетарский и Заволжский райо�
ны. И здесь формируется сейчас
выезд на М�11. Такой транспорт�
ный коридор даст дополнительные
возможности для жителей», —
отметил Игорь Руденя.

Новая автодорога и мост че�
рез Октябрьскую железную до�
рогу построены с использовани�
ем отечественных технологий и
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В Твери открыли движение
по новому путепроводу
на улице Фрунзе

материалов. Основные работы
на объекте выполнены.

С запуском движения на пу�
тепроводе появится более ко�
роткий путь для выезда из Тве�
ри на трассу М�10.

Для пешеходов предусмотрен
удобный и безопасный проход в
Комсомольскую рощу — одно из
любимых мест отдыха горожан.

«Все очень удобно, отлично. Я
живу в доме рядом. И я делаю кру�
жок через рощу, через мостик —
около часа гуляю, для здоровья
полезно. Строительство путепро�
вода — это правильное, необходи�
мое решение», — приводит слова
жительницы Твери пресс�служба
правительства Тверской области.

Фото: правительствоФото: правительствоФото: правительствоФото: правительствоФото: правительство
Тверской областиТверской областиТверской областиТверской областиТверской области
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На фоне растущей инфляции
россияне перестают тратиться
на дорогостоящие покупки в
пользу накопления финансовой
подушки

Инфляционные ожидания росси�
ян в августе 2024 года выросли
до максимума с 2022 года, гово�
рится в последнем информацион�
но�аналитическом комментарии
Банка России. По оценке населе�
ния, в следующие 12 месяцев
инфляция будет составлять
12,9%. Это медианное значение,
в подгруппе без сбережений оно
еще выше — 13,9%. Подгруппа
со сбережениями оценивает
предполагаемый рост цен в
11,5%.

Текущий уровень инфляции,
по оценке населения, составляет
15% (или 16,1% и 13,5% в под�
группах без сбережений и с
ними). Особенно сильно выросла
доля опрошенных, указавших на
подорожание мяса и птицы, жи�
лищно�коммунальных услуг, бен�
зина, сыра и колбас.

Оценки инфляционных ожида�
ний и наблюдаемой инфляции
на основе опросов населения по�
чти всегда выше фактической
инфляции (в августе профессио�
нальные аналитики оценивали
ее на уровне 6,5–6,8%). Это рас�
хождение связано с особенностя�

Потребительская корзина
наполовину пуста

ми восприятия, поясняют в ЦБ.
Людям свойственно замечать
рост цен и активно реагировать
на него, тогда как снижающиеся
или стабильные цены обычно
привлекают меньше внимания.
В результате граждане судят об
инфляции в большей мере по
наиболее подорожавшим това�
рам. В Тверской области, по дан�
ным Тверьстата, это были овощи
и фрукты, подорожавшие к авгу�
сту на 16,6%, стройматериалы
(+7,5%), услуги ЖКХ (+10,1%).
Общая стоимость фиксированно�
го набора потребительских това�
ров и услуг, куда, помимо про�
дуктов, входят одежда, бытовая
химия, лекарства, расходы на
транспорт и жилье, выросла в
регионе с начала этого года на
6,4%.

Другой значимый макроэконо�
мический показатель — ценовые
ожидания предприятий. Рост
этих ожиданий означает, что уве�
личится доля предприятий, кото�
рые планируют повышение цен.
В августе эти ожидания оценива�
лись в 21,7 пункта, что на 0,2
выше, чем месяцем ранее. К это�
му привело ускорение роста из�
держек,  усиление рисков хозяй�
ственной деятельности, а также
падающие оценки текущего и
будущего спроса. Наиболее зна�
чительное повышение ценовых
ожиданий произошло в рознич�
ной торговле, сфере услуг и сель�
ском хозяйстве. Сфера строи�

тельства отмечает минимальный
с 2022 года спрос на фоне высо�
ких ставок по рыночной ипотеке
и прекращения действия льгот�
ной госпрограммы.

Индекс потребительских на�
строений, который дает пред�
ставление о поведении потреби�
телей относительно трат и на�
коплений и позволяет строить
планы производства и продаж,
в августе оказался минималь�
ным за весь год (105 пунктов).

Снизились как оценки текущего
состояния, так и ожидания рес�
пондентов относительно эконо�
мических перспектив страны и
своего собственного материаль�
ного положения. Больше поло�
вины опрошенных (51,5%) сей�
час предпочитают откладывать
свободные деньги, а не тратить
их на покупку дорогостоящих
товаров. При этом россияне,
судя по опросам, стали менее
склонны хранить сбережения

в банках. В 2023�м таких было
46%, сейчас только 42%. На
сбережения в наличке перешли
29% против 26% годом ранее.

Только каждый третий счита�
ет, что сейчас подходящее время
для дорогих покупок. Так, анали�
тики отмечают рост автокреди�
тования, что объясняется гряду�
щим в октябре повышением
утильсбора и последующим рос�
том цен на автомобили.

Дарья КРДарья КРДарья КРДарья КРДарья КРОНШТОНШТОНШТОНШТОНШТАДКИНААДКИНААДКИНААДКИНААДКИНА

Состоялась рабочая
встреча Председателя
Законодательного Собра!
ния Сергея Голубева с
руководителем Обще!
ственной палаты Твер!
ской области Игорем
Лельчицким

Открывая встречу, Сер�
гей Голубев отметил, что
Законодательное Собра�
ние тесно взаимодейству�
ет с Общественной пала�
той, тем более что одна
треть состава этого орга�
на формируется поста�
новлением регионального
парламента.

— Мы заинтересованы в
том, чтобы Общественная
палата развивалась в соот�
ветствии с теми тенденция�
ми, которые являются на
данный момент актуальны�
ми для нашего общества, —
сказал Сергей Голубев. —
Важно, что наша Обще�
ственная палата наделена
правом законодательной
инициативы — это положе�
ние существует далеко не
во всех регионах Россий�
ской Федерации. Мы тради�
ционно приглашаем руко�

Сергей Голубев провел рабочую встречу с председателем
Общественной палаты Тверской области
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водителей профильных ко�
миссий Общественной па�
латы на заседания наших
постоянных комитетов, это
у нас достаточно хорошо
отработано. Также у нас
есть такая форма взаимо�
действия, когда мы перио�
дически встречаемся с на�
шими представителями в
формате общения членов
Совета Законодательного
Собрания.

Общественная палата
также выполняет важную
функцию как экспертный
орган, рассматривая зако�
нопроекты и давая им
оценку, и это традицион�
ное направление, по мне�
нию спикера парламента,
должно сохраниться и в
дальнейшем.

Сергей Голубев отме�
тил, что особенности на�
шего времени накладыва�

ют отпечаток на деятель�
ность и Общественной па�
латы, и Законодательного
Собрания.

— Сейчас во главе угла
поддержка тех тенденций,
демографических прежде
всего, которые необходи�
мы для нашей страны, —
подчеркнул Сергей Голу�
бев. — Важнейшим на�
правлением, находящимся
также и в поле зрения Об�

щественной палаты, явля�
ется поддержка участни�
ков специальной военной
операции и членов их се�
мей.

Игорь Лельчицкий под�
робно остановился на рабо�
те комиссий Общественной
палаты, сделав акцент на
вновь образованных. В част�
ности, в шестом составе на�
чали работать комиссия по
семейной, демографической
и социальной политике; ко�
миссия по сохранению ду�
ховно�нравственных ценно�
стей, патриотическому вос�
питанию и культуре; ко�
миссия по развитию ин�
формационного общества
и обеспечению доступности
государственных и муници�
пальных услуг в цифровом
виде. Во главе как новых,
так и сформированных в
прежних составах комис�
сий стоят активные, заин�
тересованные в своем деле
люди, специалисты в своих
отраслях. За недолгое вре�
мя с того момента, когда
Общественная палата шес�
того состава приступила к
деятельности — с 1 апреля
2024 года, — была прове�
дена достаточно большая
работа: мониторинг орга�

низации детского оздорови�
тельного отдыха, состояния
дорог и качества жизни.

Общественная палата
поддерживает тесную
связь с жителями облас�
ти, которые в своих обра�
щениях затрагивают са�
мые животрепещущие
проблемы. В частности,
это ситуация в сфере
здравоохранения, особен�
но в сельских муниципа�
литетах, где не всегда
есть возможность обра�
титься к врачам�специа�
листам. Проблемой оста�
ются варварские надписи
на стенах зданий, кото�
рые, помимо того, что
портят имущество, вре�
дят здоровью подрастаю�
щего поколения, пропа�
гандируя употребление
наркотиков.

— Мы приняли в про�
шлом году поправки в за�
кон об административных
правонарушениях, там
эти вещи, связанные с
надписями, как раз отра�
жены, — прокомментиро�
вал проблему Сергей Голу�
бев. — Однако здесь мно�
го зависит от активности
общественных организа�
ций.
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День, проведенный в
Звездном городке, пока�
зал: в космос отправляют�
ся исключительно сверх�
люди. И такие, к счастью,
среди нас есть

Удивительный подарок сде�
лала компания ПАО «Росте�
леком» журналистам, фина�
листам Всероссийского кон�
курса «Вместе в цифровое
будущее» — день, проведен�
ный в Центре подготовки
космонавтов имени Ю.А. Га�
гарина, в Звездном городке.
Только побывав тут, понима�
ешь, что в космос отправля�
ются исключительно сверх�
люди, которые от детской
мечты до своего места в ко�
манде МКС проходят очень
сложный, для обычного че�
ловека невыносимый по сво�
им нагрузкам путь.

От Белки и СтрелкиОт Белки и СтрелкиОт Белки и СтрелкиОт Белки и СтрелкиОт Белки и Стрелки
до Юлии Пересильддо Юлии Пересильддо Юлии Пересильддо Юлии Пересильддо Юлии Пересильд
Две знаменитые звездные
собачки неопределенной
породы были единствен�
ными «космонавтами», ко�
торых готовили не в Цент�
ре подготовки космонав�
тов, а в Институте медико�
биологических проблем в
Москве. Все же люди�кос�
монавты, начиная от Юрия
Гагарина до Олега Коно�
ненко, Николая Чуба и
Александра Гребенкина,
которые сейчас находятся
на борту МКС, проходили
подготовку здесь. И Юлия
Пересильд. Для космичес�
ких съемок в «Вызове» она
тоже проходила обучение
в Звездном городке.

Огромная территория в
Щелково Московской облас�
ти, куда строгий пропуск, где
нельзя курить и разводить
кошек, собак (первый руко�
водитель ЦПК не любил ни
вредные привычки, ни жи�
вотных, а традиции тут
очень чтят).

Людей почти нет, разве
что небольшие и нечастые
группы туристов. Вдалеке
по стадиону бежит девушка.
Позднее узнали, что она про�
шла отбор в отряд космонав�
тов, тренируется.

Люди есть внутри зданий,
ангаров, где каждый день
продолжается работа по под�
готовке космонавтов. И так —
уже 64 года. С 1960 года,
когда в ЦПК прибыла самая
первая группа кандидатов
на космический полет.

Каждый раз готовится два
экипажа — основной и дуб�
лирующий. Если хотя бы
один из космонавтов по ка�
ким�то причинам не может
отправиться в космос, с поле�
та снимают весь экипаж. За�
мены не предусмотрены, по�
тому что неизвестно, как но�
вый участник впишется в
сформированную команду.
Кстати, дублер был и у
Юлии Пересильд, хотя имя

Журналиста из Твери
не возьмут в космонавты

этой женщины и не упоми�
нается.

В Звездном городке есть
все для подготовки космонав�
та, на которую уходит 6–7
лет.

На тренажерах космичес�
ких кораблей можно воссоз�
дать все, кроме невесомости
и перегрузок. Для этого
предназначена центрифуга
ЦФ�18 — самая большая в
мире. Ее диаметр — 18 мет�
ров, вес — 300 тонн. Кабина
центрифуги вращается в
трех плоскостях с максималь�
ной угловой скоростью более
70 оборотов в минуту.

Здесь установлен и пол�
ный «двойник» российского
сегмента МКС. Тренажер
полностью дублирует реаль�
ную станцию, до мельчай�
ших деталей. Как только что�
то меняется на МКС в космо�
се, специалисты, отвечаю�
щие за тренажер, вносят эти
изменения в «двойника».

Кого берут в космонавтыКого берут в космонавтыКого берут в космонавтыКого берут в космонавтыКого берут в космонавты
Изначально отбор кандида�
тов в отряд космонавтов
производился «методом
проб и ошибок», поскольку
четких критериев для кан�
дидатов не существовало.
Первый набор было реше�
но формировать из летчи�
ков истребительной авиа�
ции.

По этим же критериям
отбирали и первую женщи�
ну�космонавта Валентину Те�
решкову, которая серьезно
занималась парашютным
спортом, и летчика�испыта�
теля Светлану Савицкую, ко�
торая стала первой женщи�
ной, вышедшей в открытый
космос.

Сейчас же заявку на за�
числение в отряд космонав�
тов может подать любой
гражданин России до 35 лет
с высшим образованием, ко�
торый соответствует требо�
ваниям, предъявляемым к
претендентам.

Под требованиями подра�
зумеваются определенные
физические показатели и фи�
зические возможности. Пред�
почтение отдается техничес�
ким специальностям: инже�
нерам, программистам, фи�
зикам, медикам, химикам.

Первый отбор, который
проходят претенденты, —
психологический и медицин�
ский. Именно на этом этапе
отсеиваются неподошедшие
кандидаты. Нормальная ис�
тория, когда из 3 тысяч заяв�
ленных на обучение остается
человек 7–10.

Далее начинается уже бо�
лее детальная проверка. На�
пример, журналистам было
предложено на себе испы�
тать тренажер, действую�
щий на вестибулярный ап�
парат. Крутящееся кресло
было запущено в щадящем
режиме: медленнее обычно�
го и всего на 2 минуты. Рис�
кнули далеко не все. Когда
кресло, наконец, останавли�

валось, специалист Центра
говорила дословно: «Сидим.
Не встаем. Сколько меня вы
сейчас видите? Вот когда я
буду у вас одна, начинаем
медленно подниматься».

Кроме этого, будущих
космонавтов учат прыгать с
парашютом, погружаться
под воду как профессиональ�
ных дайверов, управлять са�
молетами и вертолетами,
выживать в экстремальных
условиях, проводить реани�
мацию. Также они изучают
карту звездного неба, прин�
ципы работы с бортовыми
системами и космическим
оборудованием.

ГГГГГде и как репеде и как репеде и как репеде и как репеде и как репетиртиртиртиртируютуютуютуютуют
открытый космосоткрытый космосоткрытый космосоткрытый космосоткрытый космос
Как говорилось выше, на
тренажерах можно воссоз�
дать все, кроме невесомос�
ти. А уж тем более откры�
того космоса.

Для полной имитации от�
крытого космоса в Центре
создана гидролаборатория.
Это огромный бассейн, диа�
метр — 23 метра, глубина
— 12 метров, емкость —
5 тысяч кубических метров.
Внутри бассейна затоплен�
ные модули МКС и корабля
«Союз», на которых космо�
навты в условиях невесомос�
ти тренируются переме�

щаться по кораблю и выпол�
нять разные операции.

Космонавта в скафандре
спускают и, соответственно,
поднимают обратно краном.
Дело в том, что вес скафанд�
ра, который создается по ин�
дивидуальным меркам, со�
ставляет более 100 килограм�
мов. Отдельная «наука» —
работа в скафандре. За один
выход в открытый космос,
который обычно длится 6–8
часов, космонавт теряет 2–3
килограмма веса.

Что страшнее центрифуги?Что страшнее центрифуги?Что страшнее центрифуги?Что страшнее центрифуги?Что страшнее центрифуги?
Для тех, кто посмотрел со
стороны на вращающееся
кресло�тренажер вестибу�
лярки, а особенно для тех,
кто на нем покрутился, ка�
жется, что самое страшное
и неприятное для организ�
ма — центрифуга. Та самая
огромная, стоящая в от�
дельном зале Центра. Вот
уж где будет кидать и бол�
тать так, что уже никакого
космоса и звезд не надо.

А нет. Самое страшное
испытание, по признанию
самих космонавтов, выглядит
вполне мило и спокойно.
Журналистам его показали.

Это небольшая комнатка,
обитая деревом, стол с ком�
пьютером, стул. Рядом не�
большое помещение с туале�

том и душем. Это одно из
финальных испытаний. Кос�
монавт должен провести тут
три дня совершенно один.
«Это же мечта!» — наверня�
ка подумает замученный ра�
ботой землянин, тоскующий
по отпуску.

Но есть нюанс. Комнатка
эта полностью звуконепро�
ницаемая. Находясь в ней,
космонавт выполняет самые
разные рабочие задачи, и
немного времени ему позво�
лено потратить на личные
дела. Главное — 64 часа ему
нельзя спать. То есть 64 часа
человек проводит один в аб�
солютной тишине и без сна.
Представили?

Конечно же, за ним в это
время наблюдает целая ко�
манда специалистов, включая
медиков, готовых в любой
момент прийти на помощь.
Но случаи, когда космонавт
не проходил испытания, сры�
вался, крайне единичны. В
эту комнату пилоты заходят
уже практически полностью
подготовленными к полету.

Это испытание необходи�
мо, чтобы сформировать
психологический портрет,
выявить навыки психологи�
ческой совместимости экипа�
жа. Космонавты проводят
вместе в замкнутом про�
странстве несколько месяцев.

На станции нельзя поссо�
риться, обидеться, поругать�
ся и хлопнуть дверью, гордо
выйдя в открытый космос.
Любой межличностный кон�
фликт может привести к
грандиозной катастрофе на
МКС. То есть тот самый «че�
ловеческий фактор» должен
быть гарантированно ис�
ключен. И кому такое по си�
лам? Только сверхчеловеку.

Проведя целый день в
Звездном городке, конечно,
признаешься — эмоции заш�
каливают. Мы все знаем, что
на МКС работают наши рос�
сийские космонавты, даже
иногда видим их по телевизо�
ру, знаем, что они там что�то
делают, перемещаются в не�
весомости, питаются из тю�
биков (на самом деле давно
уже не из тюбиков) и даже
помогают снимать кино. Нам
с Земли все это кажется не�
вероятно романтичным, кра�
сивым, мечтательным.

А вот побывав в Центре
подготовки космонавтов, по�
нимаешь, какая же это ог�
ромная работа, невероятный
труд, сверхъестественные
возможности человека. Труд�
но сказать, как там все сей�
час устроено у Илона Маска,
российский ЦПК — это на�
стоящий космос.

Марина Марина Марина Марина Марина ГАВРИШЕНКОГАВРИШЕНКОГАВРИШЕНКОГАВРИШЕНКОГАВРИШЕНКО
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«Ростелеком» продолжа�
ет внедрение сервисов
«Ростелеком Ключ» в
Тверской области

Сервисами экосистемы «Рос�
телеком Ключ» пользуются
жители уже 14 домов Твери
и двух — Нелидова. В об�
щей сложности это порядка
2,5 тысяч квартир. Наибо�
лее популярным решением
платформы по�прежнему ос�
тается видеонаблюдение —
на зданиях и в подъездах
многоэтажек установлено
200 устройств. А вот другие
услуги платформы только
начинают набирать оборо�
ты: на сегодняшний день в
регионе подключено 15 до�
мофонов и четыре шлаг�
баума.

Виталий Андрюшин,Виталий Андрюшин,Виталий Андрюшин,Виталий Андрюшин,Виталий Андрюшин,
директор Тверского фили�директор Тверского фили�директор Тверского фили�директор Тверского фили�директор Тверского фили�
ала ПАО «Ростелеком»:ала ПАО «Ростелеком»:ала ПАО «Ростелеком»:ала ПАО «Ростелеком»:ала ПАО «Ростелеком»:

«Внедрение сервисов
платформы «Ростелеком
Ключ» пока идет не так ак�
тивно, как нам бы хотелось.
Но я уверен, коренной пе�
релом не за горами. Мы ин�
тенсивно работаем над про�
движением: регулярно об�
щаемся с представителями
застройщиков и управляю�
щих компаний, организуем

Курс на вКЛЮЧение
для них презентационные
туры. Так, в начале лета
наши сотрудники совместно
с потенциальными клиента�
ми посетили павильон «Мир
цифры» на ВДНХ, где озна�
комились с работой серви�
сов «Ключа» и «Умного
дома», обсудили вопросы
цифровизации многоквар�
тирных домов. Нам показа�
лось, что гости воодушеви�
лись предложенными вари�
антами повышения комфор�
та и безопасности жилья».

Андрей Лебедев, гене�Андрей Лебедев, гене�Андрей Лебедев, гене�Андрей Лебедев, гене�Андрей Лебедев, гене�
ральный директор управ�ральный директор управ�ральный директор управ�ральный директор управ�ральный директор управ�
ляющей компании «Звез�ляющей компании «Звез�ляющей компании «Звез�ляющей компании «Звез�ляющей компании «Звез�
да»:да»:да»:да»:да»:

«Цифровизация —
неотъемлемая часть совре�
менного мира. Спрос на
технологии растет. Некото�
рые сервисы из предложен�
ных нам сегодня я бы вне�
дрил уже сейчас. Считаю,
жильцы обязательно оценят
новый уровень комфорта».

Оксана Прозорова, ди�Оксана Прозорова, ди�Оксана Прозорова, ди�Оксана Прозорова, ди�Оксана Прозорова, ди�
ректор управляющей ком�ректор управляющей ком�ректор управляющей ком�ректор управляющей ком�ректор управляющей ком�
пании «Монолит»:пании «Монолит»:пании «Монолит»:пании «Монолит»:пании «Монолит»:

«Нужно обязательно пре�
зентовать жителям «умные
счетчики». Собственникам
квартир станет намного

удобнее передавать данные,
а нам — значительно легче
работать».

«Ростелеком Ключ» объе�
диняет комплекс цифровых
решений: умные счетчики,
видеонаблюдение, домофон,
шлагбаум, систему удален�
ного доступа. Управление
системой осуществляется
через мобильное приложе�
ние или личный кабинет на
сайте провайдера.  Напри�
мер, в разделе «Камеры» до�
ступен архив видеозаписей,
который восстановит карти�
ну произошедшего, если на
территории дома или внут�
ри что�то произошло. Ум�
ный домофон позволяет ге�
нерировать одноразовый код
для доступа в подъезд — это
удобно, если должен прийти
курьер, гость или врач. Ум�
ный шлагбаум распознает
номер автомобиля жильца
и автоматически открывает�
ся. Также шлагбаум откро�
ется, если к нему подъедет
спецтранспорт: машина
скорой помощи или пожар�
ных.

Узнать подробнее о сер�
висах экосистемы можно на
сайте компании.

Фото:Фото:Фото:Фото:Фото:
ПАО «Ростелеком»ПАО «Ростелеком»ПАО «Ростелеком»ПАО «Ростелеком»ПАО «Ростелеком»

Известный фантаст рассказал,
почему искусственному интеллек�
ту никогда не написать хорошую
книгу

Сегодня Вадим Панов — один из
заметных и популярных писателей
России. Он пишет в жанрах науч�
ной фантастики, городского фэнте�
зи и киберпанка, его книги прода�
ются огромными тиражами. Он
обладатель премий «Портал»,
«Звездный мост», «Басткон», «Се�
ребряная стрела», «РосКон», «Фи�
лигрань» и журнала «Мир фантас�
тики». Автор цикла книг «Тайный
город», «Анклавы», «La Mystique de
Moscou» и «Герметикон» встретился
с российскими журналистами в
рамках финала конкурса «Вместе
в цифровое будущее», проводи�
мого ПАО «Ростелеком».

Выбор спикера неслучаен. Па�
нов — автор, в чьих произведениях
описывается цифровое будущее.
Нейросети, искусственный интел�
лект — одно из перспективных
направлений работы компании.

Свою встречу с журналистами
Вадим Панов начал с того, что по�
дошел к столику, открыл бутылку
с водой, налил в стакан.

— Для чего я налил воду в ста�
кан? Может быть, мне надо запить
таблетку? А может, в горле пере�
сохло? А может быть, я просто та�
ким образом тяну время — перед
тем как начать с вами общаться?
Для чего, вы узнаете через минуту.
Но это уже будущее, в котором мы
живем ежесекундно.

Формат дальнейшей беседы —
весьма увлекательный монолог. Ка�
залось, писатель�фантаст и правда
чуть�чуть заглядывал в будущее и
предвосхищал вопросы журналис�
тов. Вот лишь некоторые реплики
автора�фантаста.

Писатель Вадим ПАНОВ:
Мы живем в будущем каждое мгновение

Первая, например.

— Придумать то, чего нет, это
факт, который вытащил нас, людей,
из пещеры. Вырыть норку и до�
быть себе пропитание может лю�
бой кролик. Сидеть в норке и пи�
таться запасами — не удел челове�
ка. Нам надо постоянно что�то при�
думывать, двигаться дальше, сейчас
создавать завтрашнее будущее.

Поэтому многие читающие
люди думают, что именно писате�
ли�фантасты могут предвидеть бу�
дущее. Это не совсем так. Допус�
тим, Жюль Верн, который, как счи�
тается, «предсказал» многое.

Жюль Верну посчастливилось
жить в потрясающее, интересней�
шее время. XIX век — век прорыв�
ных теорий, революционных тех�
нологий, невероятных изобретений.
Скажу больше, то, что мы создаем
сегодня, включая гаджеты, нейросе�
ти, «умные дома» и прочее, — это
все наработки того века небывалого
всплеска открытий, сделанных чело�
веком. И Жюль Верн ничего не при�
думывал и уж тем более не предска�
зывал. Он брал то, что имеется, и
фантазировал, как это улучшить и
усовершенствовать. Были суда, ко�
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рабли, лодки. Вот было бы здорово,
если бы они поплыли под водой! И
читатель увлеченно читает о при�
ключениях капитана Немо на бор�
ту подводного судна «Наутилус».

Вторая.

— Я для себя так и определяю
жанры литературы. Если книга осно�
вана на реальных событиях — это
проза. Если есть небольшой вымы�
сел — фантастика. Если уровень вра�
нья запредельный — это мемуары.

Третья.

— И я не предсказываю буду�
щее. Я всего лишь анализирую, кон�
струирую, исходя из тех данных, ко�
торые существуют сегодня. Судите
сами. Городской житель — очень за�
висимый. Он ничего не производит,
кроме денег, услуг и мусора. При
этом сейчас в городах живет чуть
более 50% населения Земли.

На том, что мы имеем сегодня,
10–20 миллиардов людей не про�
кормить. Нужно понимать, что
экологические и ресурсные про�
блемы будут только нарастать.
Нам потребуются новые решения,
возможно, весьма неожиданные и
спорные. Нам надо осваивать оке�
ан. Не тот, в рифах которого мы
плаваем, а тот, что лежит на глу�
бине ниже километра. Там еще
есть нетронутые ресурсы, и они
могут пригодиться. Океан намного
больше суши, а нам требуется но�
вое продовольствие.

И происходящая сегодня цифро�
визация вполне вписывается в кон�
цепцию, как мы будем жить даль�
ше. Дело в том, что любая эконо�
мика конечна. Бесконечна только
экономика метавселенной. Реаль�
ность конечна. Цифра — нет.

Под финал встречи журналисты
все�таки задали, наверное, самый
важный актуальный вопрос: «Циф�

ровизация, нейросети, искусствен�
ный интеллект сейчас просто за�
хватывают мир человека. А не
боится ли сам Вадим Юрьевич ос�
таться без работы, без гонораров,
ведь для ИИ достаточно пары ми�
нут, чтобы написать книгу?»

— Искусственный интеллект ни�
когда не сможет заменить талант.
Благодаря заложенным в него алго�
ритмам и огромному количеству ис�
ходных образцов ИИ способен сге�
нерировать или скомпилировать
контент любого размера на любую
заданную тему. Но не надо путать
творческое произведение и контент.
Если обратиться к опыту человече�
ства — прилежный ученик мастера,
изучивший все его картины и мане�
ру письма, не факт, что сам станет
мастером. В лучшем случае он со�
здаст «нечто подобное».

Я думаю, что людям�творцам
беспокоиться не о чем, потому
что если у тебя есть творческое
начало, ты способен создать нечто,
резко отличающееся от других.
Если ты способен создать уникаль�
ное, нейросеть тебе не страшна.
Нейросеть сама по себе не явля�
ется личностью, а человек — лич�
ность. Мы живем в будущем каж�
дое мгновение. Именно мы каж�
дое мгновение создаем это буду�
щее. Нейросеть же существует
исключительно благодаря нашим
наработкам. Но она здорово по�
может нам жить в метавселен�
ной.

Марина Марина Марина Марина Марина ГАВРИШЕНКОГАВРИШЕНКОГАВРИШЕНКОГАВРИШЕНКОГАВРИШЕНКО
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Сервисами экосистемы «Ростелеком Ключ» пользуются жители

уже 14 домов Твери и двух — Нелидова. В общей сложности

это порядка 2,5 тысяч квартир.
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Закон уточнил, когда у собственника
могут отобрать заброшенный участок
На приведение участка в поря�
док дается три года

Президент России Владимир Пу�
тин подписал закон, разработан�
ный Росреестром, согласно кото�
рому определяется срок для осво�
ения земельных участков, распо�
ложенных в границах населен�
ных пунктов, а также садовых и
огородных земельных участков.

Сейчас термин «освоение зе�
мельного участка» упоминается
в земельном и гражданском зако�
нодательстве, но его понятие не
раскрыто. Сколько именно време�
ни требуется на освоение и что
подразумевается под освоением
земельного участка, не указано.

При этом на законодательном
уровне существуют определен�
ные требования к собственни�
кам, которые при неиспользова�
нии земельных участков или ис�
пользовании их с нарушениями
могут лишиться своей земли.

Так, в соответствии со статьей
284 Гражданского кодекса РФ
земельный участок может быть
изъят у собственника в случаях,
когда он предназначен для жи�
лищного и иного строительства
и не используется по целевому
назначению в течение трех лет
(если более длительный срок не
установлен законом). В этот пе�
риод не включается время, необ�
ходимое для освоения земельного
участка. Кроме того, земельный
участок может быть изъят у соб�

ственника, если его использова�
ние осуществляется с нарушени�
ем требований законодательства
РФ. В частности, если участок
используется не по целевому на�
значению или его использование
приводит к снижению плодоро�
дия земель сельхозназначения
либо причинению вреда окружа�
ющей среде.

Новый закон, который всту�
пит в силу 1 марта 2025 года,
разъясняет понятие «освоение
земельного участка» и устанавли�
вает срок для освоения. В Росре�
естре отмечают, что закон защи�
тит добросовестных правообла�
дателей, которые по объектив�
ным причинам не могут начать
использование участка сразу по�
сле оформления прав.

Заместитель руководителя
Управления Росреестра по Твер�
ской области Андрей Тяпкин:
«В законе предусмотрено, что
под освоением понимается при�
ведение земельного участка в со�
стояние, пригодное для использо�
вания по целевому назначению
и в соответствии с разрешенным
использованием. Согласно зако�
ну срок освоения составляет три
года. Участки, которые купят, по�
дарят и т.д. после 1 марта 2025
года, нужно будет начинать ос�
ваивать с момента приобрете�
ния прав на них. По тем участ�
кам, которые уже в собственно�
сти, срок будет исчисляться с 1
марта 2025 года».

После приобретения земель�
ного участка в собственность
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его правообладателю дается три
года, чтобы провести все необ�
ходимые работы и подготовить
участок к использованию (очис�
тить его от мусора, осушить,
выровнять рельеф и т.д.). Только
после завершения срока освое�
ния земельного участка соб�
ственник будет нести ответ�
ственность за неиспользование
земельного участка, и конт�
рольные (надзорные) органы
смогут зафиксировать наруше�

Ученые за год исследовали сред�
невековые Загородский, Затьмац�
кий, Заволжский и Затверецкий
посады

Археологи, работающие в составе
Тверской археологической экспеди�
циии под руководством геодезиста
Лаборатории камеральной и циф�
ровой обработки, учета и хранения
археологических коллекций ИИМК
РАН Кирилла Владимировича Хлуд�
нева, рассказали коротко об успе�
хах сезона.

В 2024 году археологические ра�
боты, как поясняют в сообществе
ИИМК РАН, проводятся во всех
районах города Твери, на террито�
рии средневековых посадов — За�
городского, Затьмацкого, Заволж�
ского и Затверецкого, а также в
Тверской области.

Наиболее ранние материалы
связаны со стоянкой культуры сет�
чатой керамики (период эпохи по�
здней бронзы), позже здесь суще�
ствовало небольшое неукрепленное
селище носителей дьяковской куль�
туры РЖВ (раннего железного
века), также встречены отдельные
материалы, датированные древне�
русским временем.

Исследована территория бывше�
го Отроч монастыря на месте Речно�
го вокзала Твери, выявлены культур�

В Твери археологи находят свидетельства эпохи поздней
бронзы, раннего железного века и древнерусских времен
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ные слои периода позднего Средне�
вековья — Волынской слободы.

Ранее мы писали, что под Боло�
гое в Тверской области археологи
обследовали стоянки и поселения
эпохи неолита. Известно также, что

ния. Признаки неиспользования
участков будут закреплены в со�
ответствующих актах Прави�
тельства РФ.

«Проблема заброшенных
участков в Тверской области
очень актуальна в первую оче�
редь для садоводческих товари�
ществ, — отмечает Андрей Тяп�
кин. — Немало случаев, когда
правообладатели годами и деся�
тилетиями не появляются на
своих земельных участках. При

этом особых мер воздействия
на них законодательство не
предусматривает. Когда за участ�
ком никто не следит, существу�
ет опасность возгорания сухой
травы. Члены СНТ не могут
оперативно решать вопросы,
связанные с деятельностью их
объединений, а долги по взно�
сам, которые неизбежно копят�
ся у владельцев таких забро�
шенных земель, создают допол�
нительные трудности».

в Калининском районе в зоне строи�
тельства мостового перехода через
реку Тверцу (Северный обход Тве�
ри) раскопали неизвестное городи�
ще железного века. Наиболее попу�
лярно и широко ученые рассказали

о раскопках в Твери на месте доход�
ного дома на улице Брагина, где
среди найденных артефактов — не�
типичная белокаменная резная де�
таль, нерядовые украшения и посу�
да, осколки витражного и оконного

стекол, монета времен Ивана Гроз�
ного и необычное захоронение. Ин�
тересная информация также при�
шла из Андреаполя, где были най�
дены останки рыбы, жившей более
300 миллионов лет назад.
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Налоги с процентов
по вкладам: кому и как платить
Тверское налоговое ведомство
напоминает, что в этом году
граждане впервые будут
обязаны уплатить налог
на доходы физических лиц
при получении доходов в
виде процентов по вкладам
в банках

На территории тверского регио�
на налог с процентов по банков�
ским вкладам по итогам 2023
года предстоит уплатить более
12 тысячам налогоплательщи�
ков, которым налоговым орга�
ном начислено около 385 млн
рублей налога.

Налогоплательщикам не тре�
бовалось представлять налого�
вую декларацию о полученных
доходах. Необходимые данные
поступили в налоговый орган
от банковских учреждений.
Уплатить налог на доходы от
банковских вкладов необходимо
не позднее 2 декабря 2024 года.
Сумма налога будет указана в
налоговом уведомлении, которое
поступит налогоплательщикам
осенью.

Сведения о начислении также
отразятся в личном кабинете.

Налогом облагается не сам
депозит, а только начисленные
на него проценты, сумма кото�
рых превышает произведение
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В полиции рассказали,
как расследуются дела
вора в законе Волчка,
вымогателей изо Ржева
и топливных воров из
Санкт$Петербурга

Следственная часть по
расследованию организо�
ванной преступной дея�
тельности СУ УМВД Рос�
сии по Тверской области
провела в Твери пресс�
конференцию, где подвела
итоги работы за прошед�
шее полугодие. Следовате�
ли также озвучили самые
резонансные дела, с кото�
рыми приходилось иметь
дело его сотрудникам. В
числе таких эпизодов рас�
следование дела Волчка,
вымогатели изо Ржева,
а также топливные воры
из Санкт�Петербурга.

Как отметила врио на�
чальника СУ УМВД Рос�
сии по Тверской области
полковник полиции Люд�
мила Шкондина, в этом
году наша Следственная
часть показала очень вы�
сокие результаты работы
и стала шестой в феде�

Полицейские рассказали о расследовании
самых громких дел в Тверской области

1 млн рублей и максимальной
ключевой ставки Банка России,
действующей на первое число
каждого месяца в течение ка�
лендарного года. В 2023 году
это 15%.

Таким образом, налогом бу�
дет облагаться только сумма
процентов по всем вкладам
гражданина за 2023 год, кото�
рая превышает 150 тысяч руб�
лей. С суммы сверх этого лими�
та необходимо будет заплатить
налог по ставке 13% или 15%,
если годовой доход физлица пре�
вышает 5 млн рублей. Если у
вкладчика имеется одновремен�
но несколько открытых счетов в
банках, то процентные доходы
таких вкладов суммируются.

Например, доход в виде
процентов по всем банковским
вкладам за год составил 100 ты�
сяч рублей. В этом случае на�
лог начислен не будет. При
доходе 200 тысяч рублей на�
лог к уплате составит 6500 руб�
лей.

Под налогообложение не по�
падают доходы с эскроу�счетов
и вкладов в российской валюте,
процентная ставка по которым
не превышает 1% в течение
всего года. Доходы, полученные
в иностранной валюте в виде
процентов, пересчитываются
в рубли по официальному курсу
ЦБ РФ на дату фактического по�
лучения дохода.

На территории тверского региона налог с процентов по банковским вкла$

дам по итогам 2023 года предстоит уплатить более 12 тысячам налогопла$

тельщиков, которым налоговым органом начислено около 385 млн рублей

налога.
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ральном рейтинге из 94
строк.

Всего в работе у следо�
вателей за прошедшие
семь месяцев находилось
419 уголовных дел, из них
в суд уже направили 42.

Следователи говорят,
что одним из самых гром�
ких и сложных дел в этом
году стало расследование
кражи дизельного топлива
из путепровода, которой
занималась настоящая
ОПГ. Всего в преступле�
нии участвовали семь
человек — все жители
Санкт�Петербурга. При
этом ранее судимости уже
имели шестеро преступ�
ников (трое за наркотики,
двое за аналогичные пре�
ступления).

Замначальника СЧ
РОПД следственного уп�
равления УМВД России по
Тверской области полков�
ник полиции Павел Бере�
зин пояснил, что схема
преступления была до�
вольно интересной: на
территории Верхневол�
жья (в частности, в Сан�
довском районе) бандиты
с помощью специального
оборудования «врезались»
в нефтепровод, тянули

шланг в ближайший лес
и насосом перекачивали
в подготовленную резино�
вую емкость дизельное
топливо. Далее топливо
сливалось в подготовлен�
ную фуру, которая отвози�
ла его на арендованную
базу в Вологодской облас�
ти, после этого разливали
топливо по емкостям и на
бензовозах официально
(!) развозили дизель по
заправочным станциям.
Этим преступники зани�
мались в течение года и
похитили за это время
245 тонн дизельного топ�

лива. Общий ущерб со�
ставил более 13,5 милли�
онов рублей. Возместит
благодаря работе следова�
телей удалось 11,5 милли�
онов.

Также в этом году в суд
были направлены уголов�
ные дела по статье 210.1
УК РФ — занятие высшего
положения в преступной
иерархии — в отношении
известного «вора в законе»
по кличке Волчок и в отно�
шении четырех человек,
совершивших в составе
ОПГ не менее 15 краж
лодок на территории Ка�

шинского и Калязинского
районов.

Следователи упомянули
и о деле четверых вымо�
гателей изо Ржева, кото�
рые под прикрытием ко�
миссионного магазина да�
вали неблагонадежным
жителям деньги в долг, а
когда те не могли распла�
титься из�за чудовищных
процентов, предлагали от�
писать на них недвижи�
мость. Несогласных пре�
ступники вывозили в лес
и уже там «убеждали».
Всего здесь пострадали
11 человек.

Также СУ УМВД России
по Тверской области рас�
крыло дело, фигурантами
которого стали трое чело�
век, совершивших 122
преступления в сфере
экономической направлен�
ности, в том числе четы�
ре эпизода легализации
средств, добытых преступ�
ным путем. Общая сумма
ущерба тут составила 347
миллионов рублей, возме�
щено благодаря работе
следователей было 312
миллионов, а арестовано
имущество стоимостью
6 миллионов рублей.

В Твери
полиция
показала,
что нашли
у «вора
в законе».
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Спрос на индивидуальные дома
в России остается высоким и
значительно превышает инте"
рес к квартирам, отмечают
эксперты

В этом году в России введут око�
ло 60 млн квадратных метров
частных домов, что будет сопо�
ставимо с результатом 2023 года,
прогнозируют аналитики  ВТБ
и экосистемы недвижимости
«Метр квадратный» (М2). Доля
ИЖС в общем объеме ввода жи�
лья составит 60% против 40%
многоквартирного. Разрыв меж�
ду сегментами мог установить
новый рекорд, но высокие став�
ки и изменившиеся госпрограм�
мы развернут тренд.

Спрос на индивидуальные
дома в России остается высоким
и значительно превышает инте�
рес к квартирам. По итогам
7 месяцев 2024 года доля ИЖС в
общем объеме введенного жилья
достигла рекордных 70%, следу�
ет из данных Росстата. Для срав�
нения: годом ранее на этот вид
жилья приходилось 59%.

Лидером по объему ввода вы�
ступает Московская область —
здесь за январь — июль россия�
не построили 4,7 млн квадратных
метров. Второе место занимает

Краснодарский край (2,5 млн кв.
м). Топ�3 замыкает Ленинградская
область (1,6 млн кв. м).

С начала года рост ИЖС пока�
зали все федеральные округа. При
этом наиболее выраженная дина�
мика зафиксирована в Северо�
Кавказском (+98% г/г), Дальнево�
сточном (+32% г/г), Сибирском
(+27% г/г) и Уральском (+24%
г/г) федеральных округах.

По данным экспертов ВТБ
и М2, при постройке дома росси�
яне ориентируются на такие
факторы, как стоимость дома,
климатические условия в регио�
не и скорость возведения. Среди
наиболее быстровозводимых мо�
розостойких домов — деревян�
ные. Сегодня строительство та�
кого дома может обойтись в
3 млн рублей. Для накопления
этой суммы средней российской
семье потребуется 3–6 лет при
условии, что она будет отклады�
вать от 50% до 100% дохода од�
ного члена семьи.

«В последнее время спрос на
ИЖС «драйвит» разница в ценах
на дома и квартиры. В крупных
городах стоимость частного дома
сопоставима с ценой небольшой
квартиры в черте города, но она
не подходит для семей. Измене�
ние условий господдержки и до�
статочно высокие рыночные став�
ки «остудят» этот рынок. Но мы

Частные дома станут популярнее квартир
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Составлен рейтинг курь"
езных происшествий
и необычных запросов
на страхование. В нем
лидируют жители Твери

Страхование давно вышло
за пределы привычных по�
лисов ОСАГО и ДМС — се�
годня россияне оформляют
финансовую защиту для
своего имущества, здоро�
вья, бизнеса. И в практике
страховщиков бывают са�
мые курьезные случаи —
как необычные запросы
на страхование, так и не�
стандартные происше�
ствия с клиентами. Стра�
ховой Дом ВСК составил
ТОП�5 ярких историй из
практики своих страховых
агентов.

Мишку застрахуете?Мишку застрахуете?Мишку застрахуете?Мишку застрахуете?Мишку застрахуете?
Страховому агенту Борису
неожиданно поступил зво�
нок от постоянного клиен�
та. Как оказалось, тот от�
правился с друзьями в пу�
тешествие в Горный Алтай
и попросил о возможности
застраховать «четырехго�
довалого Мишку» от клеща.
Казалось бы, стандартная
ситуация, но агента смути�
ло отсутствие у потенци�
ального застрахованного
фамилии. Когда стали вы�
яснять, оказалось, что за�

страховать нужно было…
настоящего бурого медве�
дя. Так и оформили бы
страховку лесному Михаи�
лу на 1,2 млн рублей.

Тверской профлистТверской профлистТверской профлистТверской профлистТверской профлист
на крыше автона крыше автона крыше автона крыше автона крыше авто
Житель Твери отправился
в соседний город, где при�
обрел профлист для строи�
тельства дома. Чтобы до�
везти товар до пункта на�
значения, он не придумал
ничего лучше, как свер�

Не повезло, а нашаманил
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считаем, что «похолодание» будет
кратковременным — все большее
число подрядчиков будут адапти�
роваться к работе с эскроу, а бан�
ки предлагать опции снижения
ставки по рыночной ипотеке,
пока будет сохраняться жесткая
монетарная политика», — про�
комментировал начальник управ�
ления «Ипотечное кредитование»
ВТБ Сергей Бабин.

«Июльские изменения в господ�
держке действительно повлияли
на динамику в сегменте ИЖС. Об
этом говорят и данные нашего ис�
следования «Индекс настроений
риелторов» — почти половина
респондентов (48%) отмечают

нуть листы в рулон и при�
крепить их к багажнику на
крыше своего авто. В итоге
в дороге листы слетели с
крепежей и врезались в
двери проезжающего авто�
мобиля. Как результат —
у пострадавшего авто по�
врежден передний бампер,
левое переднее и заднее
крыло, капот, стекла две�
рей и т.д. К счастью, от�
ветственность виновника
была застрахована по
ОСАГО, ущерб был полно�

снижение спроса на частные
дома. Несмотря на это, индивиду�
альное строительство продолжает
лидировать на рынке недвижимо�
сти. Однако, помимо сложностей
с кредитованием, ИЖС связано
с некоторыми рисками, которые
могут останавливать покупателей
перед сделкой. Некачественное
оказание услуг и завышение обе�
щанной стоимости со стороны
подрядчика — одни из главных
опасений людей. Запуск системы
эскроу�счетов поможет развеять
тревогу из�за покупки дома», —
добавил генеральный директор
экосистемы недвижимости М2
Алексей Завгородний.

Спрос на индивидуаль"

ные дома в России ос"

тается высоким и значи"

тельно превышает инте"

рес к квартирам. По

итогам 7 месяцев 2024

года доля ИЖС в общем

объеме введенного жи"

лья достигла рекордных

70%, следует из данных

Росстата. Для сравне"

ния: годом ранее на

этот вид жилья приходи"

лось 59%.

стью компенсирован по�
страдавшему.

Спирт Спирт Спирт Спирт Спирт — — — — — испарился?испарился?испарился?испарился?испарился?
Настоящая детективная
история произошла на од�
ном из провинциальных
российских спиртзаводов.
Предприятие получило
очередную цистерну с
продукцией, сотрудники
перелили содержимое в
спиртохранилище и заме�
тили, что не хватает зна�
чительного объема жидко�

сти. На самих цистернах
все пломбы были на мес�
те, каких�либо поврежде�
ний тоже не было. При�
шлось обращаться к стра�
ховщику. Отдел урегули�
рования ВСК провел тща�
тельное расследование
совместно со службой без�
опасности завода. Выяс�
нилось, что один из по�
ставщиков предприятия
оказался недобросовест�
ным, не долив спирт
при отправке. В резуль�
тате виновник решил
сам компенсировать не�
достачу.

Не повезло, а нашаманилНе повезло, а нашаманилНе повезло, а нашаманилНе повезло, а нашаманилНе повезло, а нашаманил
Несколько месяцев назад
страховой агент  из Тве�
ри занимался рутинной
работой — помогал кли�
енту оформить полис
ОСАГО. Однако страхова�
тель оказался (с его соб�
ственных слов)… шама�
ном. И пока агент прове�
рял все детали договора,
шаман решил помочь ему
«изгнать бесов», пообе�
щав, что вечером того
ждет «сначала тяжесть, а
потом легкость». Специа�
лист не предал особого
значения этим словам,
однако вечером после ра�
боты, получив заказан�
ный с маркетплейса то�
вар, был приятно удив�
лен. Там его ждала не
простая механическая

вытяжка, заказанная
пару дней назад, а более
современная модель то�
вара с сенсорным управ�
лением. Просто пове�
зло?

От любви до заявленияОт любви до заявленияОт любви до заявленияОт любви до заявленияОт любви до заявления
в полицию в полицию в полицию в полицию в полицию ————— один полис один полис один полис один полис один полис
ОСАГООСАГООСАГООСАГООСАГО
Премию за самых не�
предсказуемых автомоби�
листов однозначно полу�
чает Тверская область.
Молодой человек в тече�
ние двух лет страховал
свой автомобиль и мото�
цикл у нашего агента
Ирины (имя изменено).
И в последние встречи
стал проявлять к ней
признаки симпатии —
приносил сладости, маг�
нитики из отпуска, и
даже пытался «подру�
житься» в соцсетях. Не
получив взаимности, он
предпринял следующий
шаг — обратился к со�
трудникам правоохрани�
тельных органов. Причи�
ной заявления автомоби�
лист назвал возникшую
«личную неприязнь».
А спустя время снова
пришел в полицию,
чтобы уточнить, какие
оперативные действия
предпринимают сотруд�
ники, чтобы… зародить
симпатию Ирины к не�
му. Знает толк в роман�
тике!
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